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令和５年第３回臨時大分市教育委員会会議録 

 

１ 日時     令和５年３月２３日（木) 午後３時００分から午後３時１５分まで 

２ 場所    大分市役所議会棟３階第４委員会室 

３ 出席者   教育長    佐藤 光好 

        三番委員   古城 一 

        四番委員   上杉 美穂子 

        五番委員   古城 和敬 

４ 出席事務局職員 

教育部長         末松 広之 

教育部教育監       野田 秀一 

審議監兼文化財課長    坪根 伸也 

教育部次長兼教育総務課長 高田 隆秀 

学校教育課長       江隈 英明 

教育総務課参事      額賀 寛 

５ 書記 

教育総務課参事補  黒木 眞由美    教育総務課指導主事 小田部 晶子 

６ 傍聴人   ０名 

７ 議題 

 （１）議案 

（教議第２４号）教育委員会職員の人事異動について 

（教議第２５号）県費負担教職員の処分について 

８ 会議の概要 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

教育長 

 

 

 

ただいまより、令和５年第３回臨時大分市教育委員会を開会いたし

ます。                 （午後３時００分開会） 

なお、本日は、廣津留委員が欠席しておりますが、地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第１４条第３項の規定により、構成員の過

半数が出席しているので会議は成立していることを宣告いたします。 

本日の署名委員を三番委員、五番委員にお願いします。 

それでは、ただいまより議案審議に入りますが、教議第２４号「教

育委員会職員の人事異動について」及び教議第２５号「県費負担教職

員の処分について」につきましては、人事に関する案件であることか

ら、審議を秘密会とすることを発議いたします。賛成の方は挙手をお
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全委員 

教育長 

 

教育長 

 

 

次長兼 

教育総務課長 

教育長 

次長兼 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

願いします。 

（挙手） 

全委員賛成と認め、教議第２４号及び教議第２５号の議案審議は秘

密会とします。 

それでは、教議第２４号「教育委員会職員の人事異動について」を

議題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

議案説明の前に議案書をお配りしたいのですがよろしいでしょう

か。 

どうぞ。 

教議第２４号「教育委員会職員の人事異動について」ご説明申し上

げます。 

まず、退職者でございます。 

課長補佐級以上の職員では、末松教育部長、坪根教育部審議監兼文

化財課長、村上教育部次長、水口大分市学校給食東部共同調理場場

長、大津留東部学校主事業務支援室室長、二宮南部学校主事業務支援

室室長が退職する予定でございます。 

中段の表の幼稚園教職員につきましては、岡本教諭を含め３名の任

期付職員が退職する予定でございます。 

幼稚園教職員につきましては、会計年度任用職員園長の田中金池幼

稚園園長、佐々木松岡幼稚園園長、得丸大在幼稚園園長の３名が退職

する予定でございます。 

なお、教育委員会全体では、１８名が退職いたします。 

形式退職・解派遣でございます。 

形式退職につきましては、小中学校から本市教育委員会に割愛によ

り転入していた指導主事等の教職員が、再び小中学校等に転出するこ

とで、今回は、姫野体育保健課参事を含め１２名が形式退職する予定

でございます。 

また、解派遣でございますが、これは県教育委員会から受け入れた

職員の派遣を解くことでございますが、今回は４名が解派遣となりま
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す。 

なお、この４名は４月１日より割愛として本市教育委員会に転入い

たします。 

昇任及び転任等でございます。 

部長級につきましては、今回異動はなく、当分の間、教育部長の職

務については、教育長が事務を取り扱うこととしております。 

次長級につきましては、市長事務部局から永田職員厚生課長が教育

部次長兼人権・同和教育担当として教育委員会に転入、清水教育部次

長兼体育保健課長が市長事務部局に転出する予定でございます。 

課長級につきましては、市長事務部局から三島情報政策課参事兼Ｉ

ＣＴ推進室室長が体育保健課長として転入し、安東文化財課政策監が

文化財課長へ転任する予定でございます。 

参事級につきましては、４名が昇任、３名が市長事務部局に転出、

３名が兼務異動する予定でございます。 

課長補佐級につきましては、昇任、転任、割愛など計１９名が異動

する予定でございます。 

係長級につきましては、指導主事のみ掲載しております。 

転任、割愛・派遣による教育委員会への転入、兼務異動など計１５

名が異動する予定でございます。 

続きまして、幼稚園でございます。 

園長につきましては、小学校長１名が異動し引き続き園長を、１名

が新たに園長を兼務する予定でございます。 

３名につきましては、退職又は異動等に伴い、園長の任を解く予定

でございます。 

幼稚園教職員の昇任でございます。 

２名を主任に昇任し、下段の表の２名を３級教諭に昇任する予定で

ございます。 

幼稚園教職員の採用でございます。 

４名を任期付職員の教諭として新規採用する予定でございます。 

１名を会計年度任用職員の園長として、新規採用する予定でござい
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教育長 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

次長兼 

教育総務課長 

 

 

教育長 

教育長 

 

 

 

次長兼 

教育総務課長 

教育長 

次長兼 

教育総務課長 

 

 

全委員 

教育長 

委員 

 

 

 

ます。 

以上でございます。 

ご質問などありませんか。 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教議第２４号は原案のとおり決定するこ

とにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、本案は原案のとおり決定されました。 

議案書は、後ほどまとめて回収させていただきます。 

次の議案説明のため、事務局職員を入室させていただきたいのです

がよろしいでしょうか。 

また、議案書をお配りしたいのですがよろしいでしょうか。 

どうぞ。 

それでは次に、教議第２５号「県費負担教職員の処分について」を

議題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

（議案審議の結果、教議第２５号は原案のとおり決定する。） 

それでは、議案書を回収させていただきます。 

 

他に何かございませんか。 

次回の教育委員会の日程等につきましてご連絡をいたします。 

第３回定例教育委員会を３月２９日水曜日午後３時から議会棟３階

第５委員会室にて開催いたします。 

以上でございます。 

 （了承） 

他に何かございませんか。 

昨日、松岡小学校の卒業式に出席したところ、２割程度の児童が羽

織袴を着用しており、費用がかかっているのではと感じました。数年

前にもこのような話題が出たのではないかと思いますが、保護者に対

して、華美にならないようになど一定のアナウンスを行っているので
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委員 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

委員 

しょうか。 

昨日、私は大道小学校の卒業式に出席し、卒業生は８０数名でした

が、羽織袴の着用はありませんでした。洋装も含めて、服装というの

は、学校によって異なるのでしょうか。 

昨日、私は吉野小学校の卒業式に出席しましたが、２６名中女子３

名が袴を着用しておりました。 

松岡小学校卒業生の２割の中には、家紋入りの黒の羽織袴を着用し

た男子児童もおりましたが、通常は、オーダーなのでしょうか、それ

ともレンタルなのでしょうか。 

レンタルが多いのではないでしょうか。以前から羽織袴を着用する

児童は比較的多かったように思います。リハーサルは普段着なのに、

当日は羽織袴ということで、進行上、余分に時間がかかってしまった

り、帯や紐で締め付けているので途中で気分が悪くなったりする子ど

ももいるなど、保護者としてはいかがかと思います。羽織袴の着用に

ついては、保護者の意向なのか、子ども自身の希望なのかはわかりま

せんが、髪型までセットすることになるので、朝早くから準備が大変

だと思います。 

昨日、私が出席した鴛野小学校では、同じようなデザインのブレザ

ー、スカート、スラックスを着用している児童が複数名おり、今後、

標準服が導入され、その標準服を卒業式に着用できれば、保護者の負

担も小さくなるのではないかと思いました。 

学校単位で、保護者に対して、華美にならないようにというような

要望を行ったりしているのでしょうか。 

卒業式の服装につきましては、学級懇談会等、保護者が集まる場で

話をしておりますが、最終的には家庭の判断ということになろうかと

思います。以前、中学校の制服を着用していた時期もございました

が、小学校の卒業式ということで、通学時の服装で行いたいという子

どもや保護者の思いの中で、華美にならないような普段の服装という

ことになっていると考えております。 

先程は、羽織袴の児童が約２割と申し上げましたが、スーツのよう



6 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

全委員 

教育長 

 

な服装も合わせると、約５割の児童がオーダーでなくてもレンタルし

たり新調したりして、着用しているように思いました。 

卒業式の服装については、保護者側から華美になることを心配する

意見があり、学校側も、卒業式は学校行事であることを子どもたちに

考えさせるというような動きがあったように記憶しています。ですか

ら、袴の着用はなくなっていると思っていましたが、今回、久しぶり

に卒業式に出席し、まだ羽織袴を着用していることに驚きました。中

学校、高校では当然制服ですし、式では、白のソックスを着用すると

いったルールがある場合もありますので、小学校でもある程度の線引

きは必要ではないでしょうか。保護者に任せられてもどこまでがよい

のかがわからず、結果、自由となってしまっているようですので、何

か考えるきっかけを与えてもよいのかなと思います。そのことによっ

て、もし学校に行きたくないとか、式に出たくないという子どもがで

てきたとしても、それはおかしいことだと思います。 

レンタル費用はどの程度かかるのでしょうか。 

写真撮影や成人式の時に使えるクーポンなどいろいろな特典を付け

て販売している場合もあるので、金額を述べるのは難しいですが、や

はりレンタルを利用する家庭が多く、購入するご家庭は少ないように

思います。ですので、スーツを購入するほうが費用としては、高くな

るのではないでしょうか。 

やはり、学校行事という観点からは、華美にならない方がよいと思

います。相当な出費になるということは心配です。 

他に何かございませんか。 

（なしとの声） 

これをもちまして、本日の会議を閉会いたします。 

           （午後３時１５分 閉会） 

 


